



## Pressemitteilung

Datum: 8. März 2024

### Lernort Natur und Andreas Schneider ausgezeichnet

Seit dem Jahr 2006 zeichnet die Schutzgemeinschaft Deutscher Wald im Rahmen der Abschlussveranstaltung der Aktion Waldjugendspiele im NRW-Landtag Personen, Initiativen oder Einrichtungen aus, die sich um die Waldjugendspiele oder allgemein um die Umweltbildung im Wald in Nordrhein-Westfalen besonders verdient gemacht haben.

Am 8. März dieses Jahres würdigte die SDW-Landesvorsitzende Marie-Luise Fasse sowohl eine Bildungs-Initiative, als auch eine Person: geehrt wurde die Initiative der Jägerschaft „Lernort Natur“ in Person von Herrn Andreas Schneider, der als Referatsleiter im Landesjagdverband neben der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit auch für „Lernort Natur“ zuständig ist.

Die Initiative „Lernort Natur“ nahm ihren Anfang im Jahr 1990 in Nordrhein-Westfalen. Ursprünglich sollten vor allem Kinder und Jugendliche die heimischen Tiere und deren Lebensräume näher kennen lernen. Heute richtet sich das Angebot auch an Erwachsene, Senioren, Personen mit Handicap und Menschen mit Migrationshintergrund. Rund 100 Rollende Waldschulen sind allein in unserem Bundesland im Einsatz und unterstützen aktiv die landesweiten Waldjugendspiele. Die Initiative „Lernort Natur“ wurde übrigens mehrfach als UN-Dekade-Projekt Bildung für nachhaltige Entwicklung ausgezeichnet.

Andreas Schneider selbst ist seit über 20 Jahren beim Landesjagdverband tätig und er hat sich in dieser Zeit intensiv darum bemüht, dass die inzwischen etwa 2.000 Jägerinnen und Jäger, die sich bei „Lernort Natur“ engagieren, auch entsprechend pädagogisch und didaktisch fortgebildet werden. Heute finden sich dort sowohl zertifizierte Waldpädagogen und Natur- und Landschaftsführer, als auch Absolventen des verbandsinternen Lehrgangs zum DJV-Naturpädagogen. Andreas Schneider gehörte auch zu den „Gründungsvätern“ des Waldpädagogischen Forums NRW, welches auf Initiative von Prof. Stichmann im Jahr 2003 gegründet wurde. Nach wie vor ist er in der sogenannten Steuerungsgruppe dieser waldpädagogischen Initiative aktiv, die jedes Jahr 2 landesweite Fortbildungsveranstaltungen organisiert und anbietet. Mitgewirkt hat er zudem an der Erstellung des Kurrikulums für den Lehrgang „Zertifizierter Waldpädagoge“.

„Die Ehrung bedeutet mir sehr viel. Ich widme sie allen Lernort Natur-Aktiven im Land, die mit großer Begeisterung unsere Initiative tragen“ bedankte sich Andreas Schneider für diese Auszeichnung bei Dr. Patricia Peill MdL (v.r.n.l.), Vorsitzende des NRW-Umweltausschusses, Landwirtschaftsministerin Silke Gorißen, Marie-Luise Fasse, Landesvorsitzende der SDW, und dem Leiter des Landesbetriebes Wald und Holz NRW, Thomas Kämmerling.